

et laissa passer une grosse figure bien brune, dont le nez écrasé à la kalmouk attirait bien moins le regard qu'une large balafre qu'on aurait appelée brisure sur un écusson, et qui en paraissait la partie principale. A cette* apparition bien connue, M. de Saint-André laissa les soupirs pour en revenir aux paroles.— Mon cher Le Clair; dit-il au nouvel arrivant, mon cher major de la place, voyez le beau commandement dont nous gratifie Son Excellence, et qu'elle laisse à vous ou à moi l'agréable devoir de mettre à l'instant à exécution. Dites-moi, je vous prie, dans vos longues guerres d'Italie, avez-vous appris par hasard, que les cardinaux de notre sainte mère l'Eglise, en agissant ainsi avec les dames de la plus haute volée?... Parlez, je vous prie, avez-vous entendu raconter quelque part qu'ils s'adressaient à des premiers présidents de parlements souverains pour exécuter de si charmantes et spirituelles plaisanteries ?

Bien que Monsieur l'aide-major eût appris bon nombre de choses dans les guerres de la péninsule, où il avait été avec son père servir Sa Majesté dès l'âge de quinze ans, il ne parut pas cependant qu'on lui eût enseigné celle-ci, car ayant parcouru la dépêche de Mazarin, il ne se hâta nullement de répondre à l'impatience que témoignaient ces questions précipitées.

Ses deux larges sourcils gris seulement se froncèrent l'un sur l'autre d'une manière étrange, et sa grosse moustache de même teinte, oubliant sans doute son avorton de nez, se hérissa tellement sur sa lèvre qu'elle sembla partie pour les aller rejoindre, et que sa figure entière rappela celle du porc-épic, qui se dérobe dans l'occasion sous mille dards argentés; mais tous ces piquants s'abaissèrent à l'instant, et il se dégagea de ses lèvres une telle litanie de jurons qu'en vérité mieux valait encore la laide grimace qu'une avalanche si ébouriffante de pareilles paroles.

— Tête-Dieu ! entendit-on quand le dernier juron de la bande eut défilé, tête-Dieu ! j'ai servi dans toutes espèces